

Elle suscite d'ardentes prières au Christ-Rédempteur, pour qu'il inspire au cœur des gouvernements la charité chrétienne qui mettrait fin à ce fléau ».

BELGIQUE

La guerre au catholicisme. — La présente guerre met peut-être en question tout l'avenir catholique du vaillant peuple belge. C'est l'élément catholique qui a été le plus éprouvé par l'invasion prussienne-protestante. Partout les Allemands ont organisé et poursuivi la destruction presque systématique des écoles libres et catholiques, tandis qu'ils laissaient à peu près indemnes les écoles libres-penseuses et athées, œuvre des municipalités hostiles à l'Église, comme par exemple, celles de Charleroi, de Jemmapes, de Tamines, et celles de la plupart des villes situées dans les vallées de la Meuse et de la Sambre.

Partout aussi, les Allemands se sont attaqués aux communautés religieuses dont, en bien des cas, ils ont fusillé les membres et détruit les établissements. Beaucoup de catholiques autrefois à l'aise, riches même, sont absolument dans le chemin, ruinés complètement.

Et cependant les socialistes ménagés par les Allemands travaillent, avec succès trop souvent, à accaparer pour eux seuls, à leur profit, les secours qui sont envoyés pour ceux qui ont le plus souffert des dévastations et de la barbarie allemandes.

ÉTATS-UNIS

Mort de S. G. Mgr Riordan. — S. G. Mgr Patrick-William Riordan, archevêque de San Francisco, est décédé, le 27 décembre dernier, en son palais archiépiscopal, à l'âge de 73 ans.

Mgr Riordan était Canadien par sa naissance. Il vint au monde à Chatham, N.B., en 1841. Il fit ses études classiques à l'Université Notre-Dame, à Chicago et ses études théologiques à Rome et à l'Université de Louvain. Il étudia aussi à Paris. Ordonné prêtre à Malines, en Belgique, en 1865, par le cardinal Stercks, il revint aux États-Unis, à Chicago, où il fut nommé professeur de Théologie au séminaire de Sainte-Marie-du-Lac. Après avoir été curé à Woodstock, à Joliet et enfin à Chicago, il fut nommé, en 1883, évêque titulaire de Cabesa et coadjuteur avec droit de succession de S. G. Mgr Alimany, archevêque de San Francisco. La mort de S. G. Mgr Alimany, en 1884, le fit monter sur le siège archiépiscopal. Son épiscopat a donc duré plus de trente ans.

Mgr Riordan laisse des œuvres et des fondations nombreuses derrière lui. Pendant toute sa carrière il s'est fortement intéressé à la cause des maisons d'éducation catholiques, et il a doté son archidiocèse et la ville de San Francisco d'un grand nombre de ces établissements, en particulier d'un magnifique séminaire diocésain. Il a multiplié, en outre, les hôpitaux et les hospices dans son vaste diocèse. Enfin, plein de foi dans la grande mission de la presse catholique, il s'est occupé avec zèle de l'œuvre des journaux catholiques. Sa carrière a été véritable-